

DIARIOENFERMERO



Imagen: Freepik

Reducir las prácticas innecesarias y nocivas para mujeres y recién nacidos en el parto, objetivo del Día Mundial de la Seguridad del Paciente 2021

Publicado por: Diario Enfermero on: septiembre 17, 2021 En: Matronas

REDACCIÓN/EUROPA PRESS.- Reducir las prácticas innecesarias y nocivas para las mujeres y los recién nacidos durante el parto; fortalecer la capacidad y el apoyo de los trabajadores de la salud para una atención materna y neonatal segura y promover un cuidado respetuoso para un parto seguro, son tres de los cinco objetivo que se ha marcado la Organización Mundial de la Salud por el Día Mundial de la Seguridad del Paciente 2021.

Los otro dos son: mejorar el uso seguro de medicamentos y transfusiones de sangre durante el parto e informar, y analizar incidentes de seguridad en el parto. Todos ellos serán presentado este viernes, en un encuentro en el que pretende hacer un llamado a los gerentes, líderes y trabajadores de la salud de los centros de atención médica de todo el mundo para que los adopten y así mejorar la seguridad materna y neonatal en los puntos de atención, particularmente alrededor de parto.

Los 5 Objetivos del Día Mundial de la Seguridad del Paciente 2021 tienen como objetivo mejorar la seguridad materna y neonatal en el lugar de atención y acelerar la acción hacia los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) de reducir la mortalidad materna y poner fin a las muertes evitables de recién nacidos para 2030.

Cada día, aproximadamente 800 mujeres y 6.700 bebés pierden la vida en el momento del parto. Además, casi 5.400 bebés nacen muertos diariamente, y el 40% de estas muertes ocurren en relación con el trabajo de parto y el parto. La mayoría de los mortinatos, las muertes maternas y neonatales y los daños se pueden evitar mediante la prestación de una atención segura, respetuosa y de calidad durante el embarazo, el parto y los primeros días de vida.

Jornada del Ministerio de Sanidad

El Ministerio de Sanidad se une a la conmemoración del Día Mundial de la Seguridad del Paciente 2021con la celebración de la jornada 'Atención materna y neonatal segura', organizada con la Sociedad Española de Calidad Asistencial y en colaboración con las comunidades autónomas y las sociedades científicas.

Durante la celebración de dicha jornada se hará un reconocimiento a las seis prácticas seguras que han sido mejor valoradas, entre las 45 presentadas por las distintas comunidades autónomas, por su contribución a una atención segura a las madres y recién nacidos. En concreto, dichas prácticas están relacionadas con la prevención de las infecciones asociadas con la asistencia sanitaria, la implantación de procesos de reanimación neonatal, la mejora en el diagnóstico y manejo de determinadas patologías y el uso de las técnicas de información y comunicación en el puerperio.

Tal y como resaltan desde el Ministerio, el acceso universal a una atención sanitaria de calidad ha conllevado que la mortalidad materna sea un hecho infrecuente en España. Según los registros analizados, la mortalidad materna se mantiene en cifras muy bajas, por debajo de los 5 fallecimientos por 100.000 nacimientos. También es estable la tasa de mortalidad neonatal, con menos de 0,8 muertes por 1.000 nacidos vivos.

Sin embargo, aseguran, «aún hay camino por recorrer para garantizar una atención sanitaria segura que evite riesgos y daños innecesarios». En este sentido, recuerdan que la Estrategia de Seguridad del Paciente del Ministerio de Sanidad ha puesto en marcha, hasta el momento, diferentes programas en distintas áreas orientados al fomento del uso seguro del medicamento, la prevención de las infecciones asociadas a la asistencia sanitaria, la mejora de los sistemas de notificación de incidentes para el aprendizaje y las prácticas seguras en el bloque quirúrgico. El objetivo es seguir trabajando en políticas de calidad que fomenten las prácticas seguras en todas las organizaciones sanitarias del Sistema Nacional de Salud.

Pandemia

Por su parte, el Colegio de Enfermería de Alicante también ha lanzado una petición para reclamar que la actual situación provocada por la pandemia no les afecte a madres y bebés antes, durante o después del parto.

Desde la Vocalía IV del Colegio, ocupada por la matrona Noelia Rodríguez, se quiere llamar la atención sobre el hecho de que "la crisis sanitaria a causa de la Covid-19 ha alterado la atención que se presta a las madres y sus bebés a la hora de acceder a la atención sanitaria y a profesionales cualificados para prestarla de forma adecuada", tal y como señalan en un comunicado.